
медицинская   АкадемиЯ

Поздравить с новосельем обучающих-
ся ДГМА из других государств пришли 
представители администрации вуза во 
главе с ректором проф. Сулейманом Мам-
маевым.

Поздравляя студентов с этим радостным 
днем, Сулейман Нураттинович отметил, 
что для них созданы все необходимые бы-
товые условия. «В развитии медакадемии 
в последние годы, помимо улучшения обра-
зовательной, научной, лечебной работы, 
большое внимание уделяется совершен-
ствованию инфраструктуры и матери-
ально-технической базы многих объектов, в 
том числе условий проживания студентов. 
Мы благодарны иностранным студентам 
за то, что они выбрали именно наш вуз. 
Это для нас очень почетно, с одной сторо-
ны, но с другой – обязывает создать макси-
мально комфортные условия для их прожи-
вания и учебы», – сказал ректор.

Он призвал студентов быть активными 

в учебе и общественной жизни вуза, а по-
сле окончания академии – не терять связи 
с ДГМА. 

Обозначил С. Маммаев и перспективы 
развития инфраструктуры вуза. Было от-
мечено, что планируется обустройство 
столовой, буфета. 

Поздравил всех с праздником и на-
чальник международного отдела ДГМА 
Магомедхан Абакаров, отметив, что в от-
ремонтированном общежитии созданы 
все необходимые условия для комфорт-
ного проживания.

Далее выступили студенты из разных 
стран, обучающиеся в Дагестанской ме-
дакадемии. Все они выражали слова бла-
годарности за новые условия и отмечали, 
что их задача – успешно учиться и сохра-
нить новое здание общежития для новых 
поколений студентов.

Соб.Инф

Для новых поколений!

№ 6  25 июня 2016 г. ПоЗДРАВЛЕнИЕ
Сердечно поздравляем с круглой датой наших дорогих юбиляров: доцента Гаджиева А. И., заведующего кафедрой, 

профессора Идармачева А. М., доцента Минкаилову С. Р., ассистента Абдуллатипова Г. М., доцента Магомедова А. Д., 
препаратора Шангерееву А. А., уборщицу Гусейнову У. М. Всем здоровья, удачи, творческих успехов!

Сотрудники и студенчество ДГМА

Будущее 
медицины

31 мая Дагестанская государ-
ственная медицинская академия и 
региональная общественная орга-
низация «Дагестанское медицинское 
общество» подписали соглашение о 
сотрудничестве.

Стороны обязуются взаимодей-
ствовать в рамках повышения профес-
сионального уровня медработников 
путем улучшения качества медицин-
ского образовательного процесса на 
территории республики. Кроме того, 
планируются выработка совместных 
решений, касающихся совершенство-
вания образовательного процесса, 
проведение совместных научно-прак-
тических конференций, семинаров, со-
вещаний и т. д.

«Некоммерческие организации 
играют значительную роль в вопросах 
подготовки и аккредитации специ-
алистов. Цель у нас одна - улучшить 
качество подготовки специалистов с 
медицинским и фармацевтическим об-
разованием. В процессе первичной ак-
кредитации специалистов, помимо со-
трудников вуза, должны участвовать 
сотрудники НКО и представители 
работодателей. Наша задача – уси-
ленно готовить специалистов, а НКО 
будут определять качество этой под-
готовки, давать экспертные заклю-
чения. Мы будем совместно искать 
пути улучшения качества подготовки 
специалистов», – подчеркнул ректор 
ДГМА Сулейман Маммаев.

Президент РОО «Дагестанское ме-
дицинское общество» Татьяна Беляе-
ва сообщила, что первое соглашение 
организация подписала с министер-
ством здравоохранения республики. 
«Роль НКО в медицине сегодня очень 
велика, этому уделяется большое 
внимание как со стороны Минздрава 
России, так и со стороны президента 
Национальной медицинской палаты 
Леонида Рошаля. Такое взаимодей-
ствие будет работать во благо под-
готовки специалистов практическо-
го звена здравоохранения», – сказала 
Беляева.

Зулъфия ИСАЕВА

Торжественное открытие после капитального ремонта общежития для 
иностранных студентов Дагестанской государственной медицинской академии 

состоялось 3 июня. 



ДГМА посетила делегация Иорданского 
Хашимитского Королевства
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24 мая в стенах ДГМА прошла встреча 
делегации с руководством ДГМА.  В состав 
делегации парламента и министерства выс-
шего образования и научных исследований 
Иорданского Хашимитского Королевства 
вошли:

- доктор Мохаммад Оклах Аль-Сбун – 
директор департамента признания мини-
стерства высшего образования и научных 
исследований Иордании;

- доктор Хейсам Мамдух Хамдан Аль-
Абаси – депутат парламента (член Сената – 
верхней палаты иорданского парламента);

- доктор Мохаммад Джамиль Мохаммад 
Аль-Захрави – депутат парламента (член 
Сената – верхней палаты иорданского пар-
ламента);

- доктор Ибрахим Али Аль-Фаури – ру-
ководитель иорданской образовательной 
фирмы «Миддл Ист», с которой сотрудни-

чает Дагестанская государственная меди-
цинская академия.

Со стороны ДГМА присутствовали: 
Омаров Наби Султан-Мурадович – первый 
проректор, проректор по межрегиональ-
ной и международной деятельности; Аба-
каров Магомедхан Магомедович – началь-
ник международного отдела; деканы всех 
факультетов и члены ученого совета.

По словам первого проректора ДГМА, 
проректора по межрегиональной и между-
народной деятельности Наби Омарова, 
между медакадемией и Иорданским Коро-
левством заключено соглашение, по кото-
рому в вузе будут обучаться студенты из 
этого государства. «В эти дни к нам при-
была делегация, которая изучает условия 
обучения и проживания студентов в Даге-
стане, материально-техническую базу вуза 
и другие аспекты. Надеюсь, что в скором 

времени дипломы ДГМА будут ратифици-
рованы в Иорданском Королевстве», – от-
метил он.

Руководитель иорданской делегации 
доктор Хейсам Мамдух Хамдан Аль-Абаси 
приветствовал в лице присутствующих 
всех дагестанцев от имени народа Иор-
данского Хашимитского Королевства. 
«Отношения между Дагестаном и Иорда-
нией были всегда самые наилучшие, и мы 
надеемся на дальнейшее сотрудничество 
с вами. Иордания уделяет большое вни-
мание образовательному процессу и при-
кладывает большие усилия, чтобы обучать 
студентов, которые потом будут работать 
не только в Иордании, но и в других араб-
ских странах», – сказал он. 

Гости говорили о том, что Иордания и 
Дагестан имеют похожие традиции, и же-
лали дальнейшего развития сотрудниче-
ства.  

Было отмечено, что в Иордании большое 
значение придается качеству образования, 
поэтому студенты направляются на обу-
чение только в те регионы, в которых есть 
вузы, дающие качественное образование, и 
которые имеют схожие традиции народов. 
«Мы хотим, чтобы наши студенты возвра-
щались в страну грамотными специалиста-
ми, которые будут успешно лечить жителей 
государства», – сказал доктор Мохаммад 
Оклах Аль-Сбун.  

Доктор Мохаммад Аль-Захрави выразил 
надежду, что дагестанские коллеги поде-
лятся с гостями из Иордании образова-
тельным опытом, и заверил, что парламент 
Королевства приложит все усилия для 
того, чтобы дипломы ДГМА были призна-
ны в их стране.

Соб. Инф.

23-27 мая 2016 года по приглашению Дагестанской государственной медицинской академии 
Дагестан посетила делегация министерства высшего образования и научных исследований 

Иорданского Хашимитского Королевства с целью завершения процесса 
признания дипломов ДГМА в Иордании. 

Уважаемые коллеги!
На научно-практической конференции предполагается обсуж-

дение проблем фармакологии, клинической фармакологии, апите-
рапии, зоотоксинологии, внутренних болезней, отоларингологии, 
гепатологии, эндокринологии, гериатрии.

Мы искренне надеемся увидеть вас на конференции.

Место проведения: 367000, Махачкала, ул. Абдулы Алиева, 1, 
биокорпус Даггосмедакадемии, 3-й этаж, актовый зал.

Контактные телефоны оргкомитета; 8(928) 264 5014 (зав. ка-
федрой фармакологии Омаров Шамиль Магомедович); E-mail: 
dagmed_far@mail.ru

К конференции будет выпущен сборник материалов, зареги-
стрированный в РИНЦ. Статьи будут опубликованы бесплатно.

 

РАЗМещеНИе СТАТей
Объем статьи не менее 5 страниц формата А4. В работе долж-

ны быть отражены актуальность темы, цель, материал, методы, 
результаты исследования, их обсуждение, выводы, литература. 
Статья должна содержать результаты собственных исследований. 
Текст должен быть набран в редакторе Microsoft Word (.doc или .rtf), 
шрифт Times New Roman Cyr, размер 14, через 1 интервал, вырав-
нивание текста поширине, абзацные отступы - 1 см, поля по 2 см со 
всех сторон. В статье сокращения слов допускаются только с перво-
начальным указанием полного названия. единицы измерения дают-
ся в соответствии с Международной системой единиц СИ. В тексте 
в квадратных скобках дается ссылка на порядковый номер работы в 
списке литературы, составленном в алфавитном порядке.

Статьи принимаются до 10 сентября 2016 года.

ИНФОРМАЦИОННОЕ ПИСЬМО
Международная научно-практическая конференция «Актуальные проблемы фармакотерапии и фармакологии», 

посвященная 80-летию заведующего кафедрой фармакологии, профессора Ш.М. Омарова, 
состоится 28 сентября 2016 года.



Твердое «отлично» 
в учёбе, науке, работе
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Что посеешь в юности, 
то пожнешь в зрелости.

Г. Ибсен

Я знала её ещё студенткой. То-
ненькая, стройная, очень моложа-
вая, она напоминает мне портрет 
мальчика на одной из старинных 
скандинавских гравюр.

У нее с детства сохранилась 
какая-то внутренняя чистота, 
хотя человек она уже достаточно 
зрелый. Что-то по-детски доброе 
струится изнутри. Этим она и оча-
ровывает. Именно этот дар муж-
чины ищут и так редко находят в 
женщине. 

Валентина Павловна Костро-
ва – врач-педиатр высшей катего-
рии, кандидат медицинских наук, 
заслуженный врач РД, отличник 
здравоохранения, главный педиатр 
Минздрава РД, член ученого со-
вета педиатрического факультета 
ДГМА, коренная махачкалинка.

её отец, Павел Артемович, – вы-
ходец из Сибири. Мама, Татьяна 
Дмитриевна, во время войны эва-
куировалась в Дагестан из Воро-
нежской области, где они встрети-
лись и создали свою семью.

Дагестан с его чистым морем, 
прозрачным высоким небом, го-
рами и водопадами среди буйной 

растительности и гостеприимными 
жителями помог поверить в воз-
можность счастья на земле и стал 
их родиной навсегда. Уже здесь ро-
дились их дети, внуки.

Выбор медицинской профессии 
был у Вали осознанным. Она посту-
пила в медицинское училище, кото-
рое окончила с отличием, а затем на 
лечебный факультет института, где 
по всем предметам имела только от-
личные оценки, и в 1971 г. получила 
диплом с отличием.

По распределению она попала в 
детскую республиканскую клини-
ческую больницу, где ей сразу до-
верили самый сложный отдел в пе-
диатрии – отделение неонатологии.

ещё будучи студенткой, она 
увлекалась детской хирургией. 
Охотно посещала студенческий 
кружок детской хирургии под ру-
ководством молодого, энергично-
го профессора, умеющего увлечь 
молодежь, Гаджимирзаева Гаджи 
Абсаматовича, который в ту пору 
многих «заразил» своим предме-
том. 

Это был самый активный, инте-
ресный кружок – школа будущих 
детских хирургов. Студенты уча-
ствовали в международных фору-
мах, конференциях, выезжали с на-
учными докладами в другие вузы и, 
как правило, приезжали с награда-
ми, призами. У нас тогда эти кон-
ференции проводились на уровне 
правительства, к нам приезжали 
ученые с мировыми именами: про-
фессора С. Далецкий, Ю. Исаков, 
Э. Степанов. Даже мы, терапевты-
преподаватели, не пропускали ни 
одного заседания этих форумов, 
так все было ново и интересно.

Оставить мысли о детской хи-
рургии перспективного доктора 
уговорили главный педиатр Минз-
драва елена Алексеевна Ногаева, 
заместитель министра по детству 
Юлия Викторовна Лысенко. Ва-
лентина Павловна до сих пор вспо-
минает их по-доброму и нередко 

мысленно обращается к ним за со-
ветом, помощью. Она благодарна 
им за то, что они научили её терпе-
нию, умению трудиться, да и про-
сто маленьким добрым хитростям 
жизни. 

Валентина Павловна начала за-
ведовать отделением патологии но-
ворожденных. За 10 лет работы на 
этом очень сложном участке, она 
показала себя эрудированным, ум-
ным, думающим врачом. её исто-
рии болезни на новорожденных 
были образцом ведения докумен-
тации.

ее главная установка с юности 
– стараться никого не подводить, 
не разочаровывать, все делать с 
максимальной отдачей, честно и 
добросовестно, только на твердое 
«отлично», как она делала в школе, 
медучилище и в институте.

Женская душа – великая труже-
ница. Она создает, сохраняет до-
броту и нежность, красоту и гар-
монию. Трудно женщине – трудно 
стране, горько женщине – печаль-
но родине. 

У Валентины Павловны дружная 
гуманитарная семья. её муж, Борис 
Павлович, ученый-эколог, канди-
дат биологических наук, всегда и 
во всем был ей помощником, со-
ветником, добрым другом. Жаль, 
что он так рано ушел из жизни, не 
успел защитить докторскую, не на-
сладился общением с внуками.

Вот уже 20 лет она стоит у руля 
педиатрии республики. Это жиз-
нерадостная, простая в общении, 
по-деловому подтянутая, молодая 
женщина. 

В год юбилея мы сердечно по-
здравляем доктора. Сотрудники 
медакадемии гордятся своей вы-
пускницей и ставят её в пример 
будущим молодым специалистам-
педиатрам.

Тамара ГАбИбоВА
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Организатором данного спортивно-массового меропри-
ятия выступил Комитет по спорту, туризму и делам моло-
дежи г. Махачкалы. 

В программу фестиваля вошли лазание по канату, пере-
тягивание каната, перенос тяжести на дистанцию, поднятие 
тяжести, силовое троеборье, передвижение на ходулях и 
прыжковое двоеборье. 

В состязаниях принимали участие команды вузов Даге-
стана, городских организаций, школ и районов. В команду 
ДГМА вошли 11 студентов и активистов во главе с капита-
ном – председателем спортклуба при ДГМА Ахмедом Ма-
ликовым. 

Сразу после открытия 14 команд ринулись покорять вер-
шины национальных видов спорта. В этих нелегких сорев-
нованиях в общекомандном зачете команда ДГМА заняла 
третье место. 

Также были определены победители в личном зачете. Вы-
сокие результаты показали студенты медакадемии:

Магомедвасов Нариман, 5 курс педиатрического факуль-
тета, – 1 место по переносу тяжести, 

Алиев Юсуп, 3 курс  лечебного факультета, – 1 место по 
силовому троеборью,  Исаев Минатула, 3 курс лечебного 
факультета, – 3 место по лазанию по канату, Гимбатов Ги-
тин, 4 курс стоматологического факультета, – 1 место по 
прыжковому двоеборью, Юнусова Милана. активистка 
профкома, 4 курс стоматологического факультета, – 2 место 
по прыжковому двоеборью.  

Победители и призёры личных соревнований по про-

грамме фестиваля были награждены грамотами и медаля-
ми, команды, принявшие участие в фестивале и занявшие 
призовые места, – дипломами и кубками соответствующих 
степеней. 

Поздравляем наших молодых спортсменов и желаем им 
дальнейших успехов и побед!

Зарема АбуСИноВА, 405 гр. ст/ф

Команда ДГМА на Кавказских играх

В забеге на 5 км активное участие приняли и студенты 
Дагестанской государственной медицинской академии, 
деканы и проректоры: Р. К. Шахбанов, Г. М. Газиев, Т. А. 
Абакаров, М. М. Тагирова, тренеры спортклуба М. А. Ма-
гомедсадыков и З. М. Запиров. Организаторами марафона 
выступили Комитет по спорту, туризму и делам молодежи 
города Махачкалы и академия спорта и фитнеса Atletica.fit.

Марафон, посвященный XXXI летним Олимпийским 
играм в Рио-де-Жанейро, проводился в поддержку россий-
ских легкоатлетов, обвинённых в употреблении допинга. 
По словам организаторов, основные цели проведения мара-
фона – популяризация бега среди населения и привлечение 
жителей города к занятиям физической культурой и спор-
том.

Стартовал забег ровно в 10:00 от памятника русской учи-
тельнице на проспекте Петра I. Перед участниками забега 
стояла задача добежать до площади им. Ленина. 

В рамках марафона были проведены соревнования по 
подтягиванию, кроссфиту, армрестлингу, гиревому спорту 
и массовому бёрпи.

На торжественном закрытии в 12:00 часов были подве-
дены итоги марафона. Победителей и призеров наградили 
медалями и ценными призами, а все участники забега полу-
чили грамоты.

«Было приятно видеть такое огромное количество лю-
дей, пришедших в воскресный день принять участие в ма-

рафоне. Я рад, что дагестанцы не остались равнодушными 
в ситуации с российскими легкоатлетами, которые были не-
справедливо отстранены от участия в Олимпийских играх 
2016 года. Уверен, что наши спортсмены получат своё за-
служенное право быть в составе сборной России на Олим-
пийских играх», - поделился студент стоматологического 
факультета Маликов Ахмед.

Севиль бАбАхАноВА, 
Комитет по делам молодежи ДГМА

Марафон «Брось себе вызов»
22 мая в Махачкале прошел массовый марафон «Брось себе вызов». 

17 мая в парке им. 50-летия Октября прошел городской этап фестиваля «Кавказские игры», по-
священный 71-й годовщине победы в Великой Отечественной войне. 
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«Иностранный язык – оружие в жизненной борьбе»

К. Маркс
Беспрерывно развивающиеся международные связи, научно-

техническая и культурная революция, борьба за мир и междуна-
родное сотрудничество и многие другие факторы требуют, чтобы 
нынешнее поколение овладевало ведущими иностранными языка-
ми. 

Одним из решающих факторов решения этого вопроса являет-
ся улучшение качества их преподавания. Методика преподавания 
в высших и средних школах и рациональная организация процесса 
обучения иностранным языкам в настоящее время превращаются 
в предмет глубоких научных исследований, серьезных обобщений 
тщательно поставленных экспериментов, направленных на по-
иск оптимальных решений проблем совершенствования учебного 
процесса.

Созданное в республике методобъединение преподавателей 
иностранных  языков вузов изучает, обобщает и распространяет 
положительный опыт их преподавания, оказывает методическую 
помощь кафедрам иностранных языков в разработке эффектив-
ных приемов и методов обучения и внедрения их в практику, ко-
ординирует учебно-методическую и научно- исследовательскую 
работу кафедр иностранных языков. Руководит методобьедине-
нием заведующий кафедрой инос1ранных языков ДГМА, профес-
сор Махач Магомедович Магомедханов, который много сделал в 
области развития методики преподавания иностранных языков в 
высших учебных заведениях, являясь ведущим специалистом по 
этому вопросу в Дагестане.

В стенах медакадемии была проведена 34-я Международная 
межвузовская научно-студенческая конференция, приуроченная 
к 71-й годовщине победы в Великой Отечественной войне. В про-
грамму конференции вошли более 200 докладов на английском, 
немецком, французском, арабском языках.

Пленарное заседание открыл председатель методического объ-
единения профессор М. М. Магомедханов.

С приветственным словом к собравшимся, среди которых были 
и гости из-за рубежа, обратилась проректор по науке медицинской 
академии, профессор Н. Р. Моллаева, которая указала на важность 
изучения иностранных языков и дала высокую оценку плодотвор-
ной деятельности кафедры иностранных языков Дагмедакадемии.

Выступления студентов на пленарном заседании были посвя-
щены разным проблемам науки, экономики, образования и т. д. 

Среди выступивших на заседании были Рамазанова Р., 26 гр. 1 к. 
ЛФ ДГМА (тема выступления «Здравоохранение»), Алигаджиев 
М., ЭФ ДГУ («Образовательная система европы и России»), Аб-
дулаева С., 1 к. ДГПУ («Расул Гамзатов – великий сын Дагестана»), 
Джанакавова З., 2 к. ФВ ДГУ («Женщина в исламе»), Рашидова X., 
2 к. ФИЯ ДГПУ («Кинематография России»), Кадирова Ф., 1 гр. 2 
к. ФЭФ ДГУНХ («Экономика России»), Алиева Н., 13 гр. 1 к. ЛФ 
ДГМА («Медицина Древнего египта»), Салаватова А.,  323 гр. 3 
к. ФФиА ДГТУ («Обучение в Британии»), Хасбулатова З., 2 гр. 1 
к. ЮФ ДГУНХ («Объединение нации»), Исаева И., 4 гр. 3 к. ФИЯ 
ДГУНХ («Литературный арабский язык и его влияние на ислам-
ский мир»), Гаджиева Л., 2 гр. 2 к. ФИЯ ДГУНХ («Культура Герма-
нии»), Исламова Р., ДГПУ («Проблема образования в Африке») и 
многие другие.

Затем работа конференции продолжилась в 9 секциях по из-
учаемым иностранным языкам. Участники конференции на ино-
странных языках рассказывали о политике, экономике, культуре, 
науке и образовании в разных странах мира. Лучшие доклады от-
мечены грамотами.

Конференция, вызвавшая большой интерес, показала успехи 
нового поколения в овладении иностранными языками.

Ассистент кафедры иностранных языков ДГМА, к.ф.н. А. Э. 
АЗИЗхАноВА 

19 мая в Доме дружбы в рамках ра-
боты клуба «Формула успеха» состо-
ялась встреча с заместителем мини-
стра по делам молодежи Магомедом 
Маликовым. На встрече присутство-
вали и активисты комитета по делам 
молодежи ДГМА.

Магомед Маликов – чемпион мира 
по ММА, мастер спорта по рукопашно-
му бою. Известен тем, что в бою отпра-
вил в нокаут Александра емельяненко. 

В ходе встречи состоялась живая бе-
седа студентов с гостем. Было задано 
много вопросов, на которые Магомед 
Маликов давал исчерпывающие ответы. 

Студенты интересовались спортив-
ной жизнью Магомеда. Он не раз под-
черкнул значимость занятий спортом 
для развития и самосовершенствова-
ния молодежи, отметил, что именно 
благодаря систематическим трениров-
кам и выступлениям на различных со-

ревнованиях ему удалось достичь тех 
высот, которые он покорил. Студенты 
с большим интересом слушали исто-
рии его побед. 

Выражаем огромную благодарность 

Магомеду Маликову за то, что он на-
шел время пообщаться с молодежью и 
поделился своей формулой успеха!

Севиль бАбАхАноВА, 405 гр. п/ф
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С 16 по 21 мая в Дагестанской госу-
дарственной медицинской академии 
проходил турнир по мини-футболу, по-
священный памяти академика Аскер-
ханова Рашида Пашаевича. В этом году 
турнир проходил в 15-й раз. Организа-
торами мероприятия выступили МЦ 
Аскерханова, спортклуб ДГМА и кафе-
дра ФВ и СМ. 

В турнире традиционно принимают 
участие студенты ДГМА и лечебные 
учреждения республики. Основная 
цель проведения турнира – увекове-
чение памяти известного врача, члена-
корреспондента АМН СССР Аскерха-
нова Рашида Пашаевича, пропаганда 
здорового образа жизни, популяриза-
ция физкультурно-оздоровительной 
работы среди студентов ДГМА.

На турнир было заявлено 36 студен-
ческих команд и 8 команд лечебных 
учреждений. Соревнования проходи-
ли по олимпийской системе. Команды 
вели упорную борьбу за звание лиде-
ра, никто не хотел уступать. Каждый 
спортсмен продемонстрировал высо-
кий уровень игры, сплочённость и на-
целенность на победу.

В финале среди студентов встрети-
лись команды «Барселона» (лечебный 
факультет) и «Торпедо» (лечебный фа-

культет). В основное время команды 
сыграли 4:4, в назначенной серии пе-
нальти со счетом 2:1 победила коман-
да «Торпедо». Третье место у команды 
«Мидлсбро» (стоматологический фа-
культет).

Победителями среди лечебных уч-
реждений стали:

1 место - Городской диагностиче-
ский центр

2 место – МЦА
3 место - РКБ ЦСЭМП

21 мая состоялось торжественное 
закрытие турнира, на котором при-
сутствовали почётные гости: Н. С.-М. 
Омаров, А. Ш. Хасаев, Т. С. Гусейнов, 
Р. К. Шахбанов, Т. А. Абакаров, Р. М. 
Рагимов, Б. Р. Ибрагимов, К. А. Масуев, 
И. И. Шихсаидов, М. З. Загидов. Гости 
поздравили победителей и призеров 
турнира и пожелали участникам со-
ревнований всегда оставаться верны-
ми спорту и учебе!

«Рост популярности мини-футбола 
среди студентов и лечебных учреж-
дений растёт. Вот уже несколько лет 
подряд в финале мы наблюдаем бле-
стящую и увлекательную борьбу. Все 
команды бились до последней секун-
ды! Мне очень приятно, что у нас поя-

вился новый чемпион в лице Городско-
го диагностического центра, с чем я их 
поздравляю! Всегда стабильную игру 
демонстрирует команда «Торпедо». Не 
могу не выделить команду «Барсело-
на», которая оказала достойное сопро-
тивление своим старшим товарищам. 
Всё это говорит о том, что интерес рас-
тет, появляются новые лидеры и чем-
пионы» - поделился главный тренер 
сборной ДГМА по футболу, препода-
ватель кафедры физического воспита-
ния и спортивной медицины Запиров 
Закир Магомедович.

Н. С.-М. Омаров от имени ректо-
рата поблагодарил Гамида Аскерхано-
ва за большой вклад в организацию и 
проведение на базе нашей академии 
турнира по мини-футболу, вручил 
благодарственное письмо и памятный 
кубок.

В свою очередь Гамид Аскерханов 
поблагодарил академию за совместную 
организацию турнира, отметил рост 
числа участников и популярности тур-
нира, показавшего, насколько интерес-
ным и зрелищным может быть мини-
футбол.

СЕВИЛь бАбАхАноВА, 
Комитет по делам молодежи

Мини-футбол, посвященный памяти академика 
Аскерханова Рашида Пашаевича
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Ректор ДГМА выступил на одной из 
дискуссионных площадок форума партии 
«единая Россия» «Здоровье людей – осно-
ва успешного развития России», который 
прошел 24 мая в Ялте. В ходе форума об-
суждались вопросы подготовки медицин-
ских кадров.

Было организовано пять дискуссион-
ных площадок, на одной из которых об-
суждались вопросы кадрового обеспече-
ния здравоохранения. ее председателями 
выступили председатель Комитета Совета 
Федерации Федерального Собрания РФ по 
социальной политике Валерий Рязанский, 
заместитель директора Департамента ме-
дицинского образования и кадровой по-
литики в здравоохранении МЗ РФ Ирина 
Купеева, председатель Совета ректоров ме-
дицинских вузов РФ, ректор Первого Мо-
сковского медицинского университета им. 
И.М.Сеченова Петр Глыбочко, ректор Ку-
банского государственного медицинского 
университета Николай Алексеенко.

К работе дискуссионной площадки 
присоединилась и министр здравоохра-
нения РФ Вероника Скворцова, которая 
отметила, что с 2012 года реализуется ком-
плекс мероприятий по реформированию 
системы подготовки медицинских кадров 
и обеспечению непрерывного професси-
онального развития при осуществлении 
профессиональной деятельности.

По ее словам, значимым результатом 
стало увеличение числа врачей, по сравне-
нию с 2014 годом, более чем на тысячу че-
ловек. Число врачей, работающих на селе, 
с 2012 года увеличилось на 5,5 тысяч чело-
век, а обеспеченность врачами выросла с 
13,1 до 14,3 на 10 тысяч сельского населе-
ния. Только благодаря программе «Земский 
доктор» привлечено на село с 2012 по 2015 
год более 19 тысяч врачей.

Кроме того, министр отметила, что с 
2016 года внедряется аккредитация ме-

диков как принципиально новая система 
допуска к профессиональной деятель-
ности, основанная на применении про-
фессиональных стандартов, клинических 
рекомендаций и процедур, разработанных 
совместно с профессиональными меди-
цинскими и образовательными сообще-
ствами. Эта система допуска к медицин-
ской и фармацевтической деятельности 
должна подтверждать наличие у специали-
ста с высшим и средним медицинским или 
фармацевтическим образованием доста-
точного уровня профессиональных знаний 
и умений, чтобы заниматься тем или иным 
видом профессиональной деятельности.

 В обсуждении актуальных проблем ка-
дрового обеспечения медицинских специ-
алистов выступил и ректор Даггосмедака-
демии Сулейман Маммаев. Он остановился 
на проблемах целевого приема абитуриен-
тов в вузы и вопросах трудоустройства 
выпускников и предложил прием целевых 
абитуриентов проводить на конкурсной 
основе, что позволило бы повысить каче-
ственный уровень поступающих на первый 
курс вузов. По мнению С. Н. Маммаева, для 
увеличения количества врачей, работаю-
щих на селе, особенно в первичном звене 
здравоохранения, после прохождения пер-
вичной аккредитации выпускники целево-

го приема должны направляться в село, а 
поступившие на общих основаниях – на 
обучение в клиническую ординатуру.

 В обсуждении затронутой темы ми-
нистр здравоохранения Вероника Сквор-
цова отметила, что если выпускник целе-
вого приема не пойдет работать по месту 
направления, по существующему положе-
нию он должен вернуть стоимость обуче-
ния в двойном размере. 

На пленарном заседании перед участ-
никами форума выступил Председатель 
РФ Всероссийской политической партии 
«единая Россия», премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев. Он сообщил, что в 
предстоящие годы партия «единая Рос-
сия» намерена в кадровом обеспечении 
здравоохранения ходатайствовать о прод-
лении сроков реализации программы 
«Земский доктор», распространить опыт 
реализации в ряде субъектов РФ програм-
мы «Земский фельдшер» на все субъекты 
РФ, формировать региональные системы 
стимулирования обучения выпускников, 
переподготовки и трудоустройства вра-
чей по дефицитным для регионов специ-
альностям, совершенствовать норматив-
но-правовые механизмы целевого приема 
абитуриентов.

Соб. Инф.

Здоровье людей – 
основа успешного развития России

В 2016 ГОДУ в издательстве «ГЭОТАР-Медиа» вышел учебник 
«Ортопедическая стоматология. Материалы и технологии», З-е, пе-
реработанное и дополненное издание.

Авторы: заведующий кафедрой стоматологии ФПК и ППС ДГМА 
проф. А. И. Абдурахманов и профессор кафедры стоматологии ФПК и 
ППС ДГМА О. Р.  Курбанов.

Учебник составлен в соответствии с программой курса ортопедиче-
ской стоматологии для стоматологических факультетов медицинских 
вузов, обучающихся по специальности «Стоматология».

В книге детально обобщены свойства, структура, методы обработки 
и использования современных стоматологических материалов, пред-
назначенных для зубного протезирования, ортодонтии, челюстноли-
цевой ортопедии и травматологии.

Приведены сведения о свойствах, составе и применении конструк-
ционных и вспомогательных материалов.

Имеется раздел о взаимодействии основных стоматологических 
материалов с организмом человека, даны главы, посвященные CAD/
CAM технологиям, оборудованию и вращающимся инструментам.

Издание рассчитано в первую очередь на студентов стоматологи-
ческих факультетов медицинских вузов и зуботехнических отделений 

медицинских колледжей и училищ, но также будет полезным для вра-
чей - стоматологов и зубных техников.

Рецензенты – заведующая кафедрой ортопедической стоматологии 
стоматологического факультета ГБОУ ВПО «Московский государ-
ственный медико-стоматологический университет им. А.И. евдоки-
мова» Минздрава России. доктор медицинских наук, профессор Л.В. 
Дубова и заведующий кафедрой пропедевтики стоматологических 
заболеваний ГБОУ ВПО «Ставропольский государственный медицин-
ский университет» Минздрава России, заслуженный врач Российской 
Федерации, доктор медицинских наук, профессор ... – дали высокую 
оценку учебному изданию.

Российской медицинской академией последипломного образова-
ния Минздрава России и Федеральным государственным автономным 
учреждением «Федеральный институт развития образования» Мини-
стерства образования и науки Российской Федерации издание реко-
мендовано в качестве учебника для использования в учебном процессе 
образовательных организаций, реализующих программы высшего об-
разования по специальности «Стоматология»

Поздравляем авторов с этим высоким достижением!
 

Третье, переработанное и дополненное издание

Ректор ДГМА выступил на дискуссионной площадке форума партии «единая Россия» в Ялте 



Медицинская академия

Учредитель газеты - Дагмедакадемия, 
главный редактор Т. ГАБИБОВА, 
ответственный секретарь и художественный редактор 
М. ГАДЖИеВ,  корректор З. УНЧИеВА, набор:  З. БУРАГАНОВА.
Газета сверстана и отпечатана на базе Издательско-полиграфического 
центра ДГМА, г. Махачкала, ул. Ш. Алиева, 1. 

Заказ                        Тираж 999.

Открывая мероприятие, рек-
тор ДГМА Сулейман Маммаев 
отметил, что основные задачи, 
которые ставятся перед участни-
ками кластера – это повышение 
качества подготовки специали-
стов с медицинским и фармацев-
тическим образованием. 

Такое взаимодействие будет 
способствовать выходу на новый 
уровень работы университетов по 
разным направлениям, начиная с 
образовательной, научной, иссле-
довательской деятельности и за-
канчивая инновационной, между-
народной. «Впервые в истории 
нашего вуза нас посетили предста-
вители 7 вузов СКФО, в которых 
ведется подготовка специалистов 
для практического здравоохране-
ния, для проведения здесь коорди-
национного заседания», - отметил 
он.

Для того чтобы персонифициро-
вать все технологии, которые име-
ются в образовательных учрежде-
ниях, транслировать достижения, 
передовой опыт ведущих вузов 
кластера, обмениваться наработ-
ками в научной, образовательной, 
лечебной, воспитательной работе, 
приказом министра здравоохране-
ния Российской Федерации было 
сформировано 13 научно-образо-
вательных медицинских кластеров 
во всех округах страны. Коорди-
натором научно-образовательного 
медицинского кластера СКФО вы-
ступает Ставропольский медуни-
верситет.

Председатель Координацион-
ного совета, ректор Ставрополь-
ского государственного медицин-
ского университета Владимир 
Кошель напомнил, что изначально 

в кластер вошли три вуза: Ставро-
польский государственный меди-
цинский университет (в качестве 
координатора), Дагестанская и 
Северо-Осетинская медицинские 
академии.

За каждым участником кластера 
закреплено определенное направ-
ление. Дагестанская медакадемия 
стала куратором в образователь-
ном секторе, который будет реа-
лизовывать программу развития 
кластера по учебной деятельно-
сти и организационно-методиче-
ской работе. ДГМА прошла от-
бор среди других вузов по таким 
показателям, как академическая 
мобильность, реализуемые обра-
зовательные программы, наличие 
симуляционного центра, наличие 
граждан зарубежных государств, 
функционирующая система оцен-
ки успеваемости, обеспеченность 
информационной средой и т. д. 
Это признание заслуг нескольких 
поколений ученых, педагогов, вра-
чей, работавших в ДГМА, а также 
большая ответственность – нужно 
стремиться и дальше поддержи-
вать тот высокий уровень образо-
вания, который всегда позволял 
академии выпускать специалистов, 
востребованных по всей России.

Министр здравоохранения Да-
гестана Танка Ибрагимов в своем 
выступлении сказал, что считает 
создание кластера очень нужным 
и своевременным, а также внес не-
сколько предложений. «Я считаю, 
что нужно привлечь в эту работу 
средние медицинские образова-
тельные учреждения округа, по-
тому что уровень подготовки спе-
циалистов в рамках округа очень 
отличаются, – отметил министр. 
– Кроме того, можно привлечь и 

аккредитованные негосударствен-
ные вузы, выпускники которых 
впоследствии также работают в 
практическом здравоохранении, 
поскольку одна из целей класте-
ра – повышение уровня подготов-
ки специалистов с медицинским 
и фармацевтическим образовани-
ем».

В ходе голосования председа-
телем Координационного учебно-
методического совета был выбран 
Сулейман Маммаев, на пост секре-
таря Совета утвердили проректора 
по науке ДГМА Руми Атаханова.

Ректор ДГМА Сулейман Мам-
маев кратко ознакомил гостей с 
богатой историей академии, рас-
сказал о ее нынешнем развитии, 
современной базе и возможностях 
вуза, отметив, что за 84 года рабо-
ты Дагестанская государственная 
медицинская академия преврати-
лась в настоящую школу врачебно-
го искусства. ею выпущено около 
30 тыс. врачей, которые трудятся 
во всех уголках нашей страны, за-
нимают государственные посты. 
Имена многих из них известны да-
леко за пределами республики. И 
наше участие в кластере – это но-
вый виток в истории ДГМА, кото-
рый, уверен, совсем скоро прине-
сет свои плодотворные результаты. 

Создание такого кластера позво-
ляет повысить уровень подготовки 
медицинских специалистов, а зна-
чит – качество медицинской помо-
щи. Мы готовы к любым вариантам 
отработки взаимодействия вузов, 
совместному поиску необходимых 
кадровых, прикладных и инноваци-
онных решений, – подытожил он. 

Соб. Инф.

Медицинский кластер СКФО
20 мая в ДГМА состоялось заседание Координационного совета научно-образовательного меди-

цинского кластера Северо-Кавказского федерального округа «Северо-Кавказский».

20 мая 2016 г. в г. Махачкале состоялась II Республикан-
ская научно-практическая конференция «Экологическая эн-
докринология».

На конференции обсуждались вопросы эпидемиологии 
ожирения, сахарного диабета, йододефицита, экологии чело-
века, демографические проблемы здоровья, факторы риска, 
влияющие на формирование здоровья.

Выпущен сборник материалов конференции, зарегистри-
рованный в РИНЦ.
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